

**Dimanche 4 janvier 2026**  
**Épiphanie du Seigneur – Année A**

V + J

L'Épiphanie du Seigneur, ou la Manifestation du Seigneur, c'est synonyme. Et ce que l'on peut dire aujourd'hui, c'est que dans les textes de ce jour, le Seigneur se manifeste de plein de manières aux gens.

Que ce soit dans l'ancienne Alliance avec la joie de Jérusalem, comme chez Paul qui verra le Seigneur se manifester à lui de manière toute spéciale, le faisant changer radicalement de point de vue vis-à-vis des chrétiens pour être à son tour un grand Apôtre dans le monde.

Nous voyons enfin dans l'évangile, la grande Manifestation de Dieu par la naissance de Jésus.

Une naissance qui fait parler, en bien comme en mal. Car vous le voyez, elle peut être mal comprise cette arrivée.

C'est le cas du Roi Hérode.

Le roi est bouleversé en apprenant que le Roi des juifs arrive. Il craint d'être destitué. Pour lui, l'arrivée de Jésus est une affaire de pouvoir, de quelqu'un qui renverse l'autre.

Pour les mages, l'arrivée de Jésus est la chance de voir arriver le roi des rois, le Fils de Dieu, celui qui mérite plus que tous les cadeaux.

Ils viennent de l'Orient, c'est-à-dire si loin qu'ils représentent le monde entier. Ce sont ceux qui viennent d'ailleurs.

Le Seigneur est pour tous, ceux du pays, ceux d'Israël, mais aussi ceux du lointain. Personne n'est privilégié, Jésus est pour tous, son message est manifesté pour tous.

Il n'est pas caché, c'est une étoile qui le montre. Son signe est dans le ciel, tout le monde peut le voir.

Et moi, comme est-ce que je reçois la naissance de Jésus dans ma vie ? Est-ce que j'aperçois l'étoile dans mon quotidien ? Ou est-ce que je laisse les nuages de mes ennuis cacher ce repère ?

Est-ce que le roi des rois est pour moi un Sauveur ou est-ce que je préfère garder une place de roi pour un certain nombre de choses dans ma vie ?

Seigneur, je suis prêt à te suivre, mais pour ceci, laisse-moi faire comme j'aime, comme j'ai toujours fait.

Debout, resplendit Jérusalem, dit Isaïe. Et nous, comment manifestons-nous notre joie de recevoir le Seigneur ?

Soyons témoins de cette joie de Noël ! Tout le temps de Noël est là pour ça.

En nous rencontrant, chacun doit pouvoir se dire, voilà une épiphanie du Seigneur qui se présente devant moi tellement il manifeste la joie de Dieu !

Que le Seigneur nous aide à être ces messagers de la joie de Dieu parmi nous !

Amen.

Père Olivier FLEAU, osfs